



# Presidente de Corma Biobío solicita financiamiento para reforestación: “Tenemos que recuperar, en diez años, 41 mil hectáreas en la región”

Alejandro Casagrande realizó un llamado al ministro de Economía Nicolás Grau, tras sesión del Gabinete Pro Crecimiento y Empleo realizada este viernes, donde se revisaron planes de acción del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío.

**Nicolás Maureira Royo**  
prensa@latribuna.cl

El presidente de la Corporación Chilena de la Madera (Corma) Biobío-Ñuble, Alejandro Casagrande, realizó un llamado al Ministerio de Economía para asegurar el financiamiento necesario en la recuperación de bosques quemados en la región.

Durante su intervención en el Gabinete Pro Crecimiento y Empleo realizado el pasado viernes en Concepción, Casagrande enfatizó la importancia de una alianza público-privada que permita conseguir los recursos suficientes para reforestar las hectáreas afectadas por incendios forestales.

## FINANCIAMIENTO PARA REFORESTACIÓN

En ese contexto, el líder gremial subrayó la necesidad de garantizar los fondos necesarios para concretar la recuperación



EL PRESIDENTE DE CORMA Biobío-Ñuble pidió al ministro de Economía garantizar el financiamiento para el plan de reforestación regional.

forestal –lo que está en una de las medidas del Plan Fortalecimiento Industrial del Biobío–, explicando que la estrategia planteada requiere de un compromiso financiero de distintos actores.

“Quiero rescatar dos iniciativas que están en el plan. La primera es volver a recuperar los bosques quemados y reforestar. Por eso lo que pedimos al ministro (Nicolás Grau) es asegurar el financiamiento de 1.500 millones de dólares por parte de Agricultura para lograr el apoyo de otro igual número de parte del GORE, y en tercer lugar de la empresa privada”, señaló.

En ese sentido, Casagrande estimó cuántas las hectáreas ideales que buscan recuperar anualmente, en un lapso de diez años. “Para poder recuperar este año unas 3 mil a 4 mil hectáreas, y poder en diez años recuperar las 41 mil hectáreas (de bosque productivo) que tenemos que recuperar en el Biobío, que son pequeños y medianos propietarios”, puntualizó.

## PLAN PARA RECUPERAR ÁREAS AFECTADAS POR INCENDIO

Casagrande detalló que la recuperación de bosques quemados es una prioridad para la región y que su materialización depende de una colaboración entre el sector público y privado.

En esa línea, este plan de recuperación forestal, según información de Corma publicada el 13 de febrero de 2025, busca restaurar más de 130.000 hectáreas afectadas por incendios en los últimos años, tanto de bosque nativo como productivo.

La iniciativa es impulsada por el Ministerio de Agricultura y el Gobierno Regional, en colabora-



ción con el sector forestal, con el fin de recuperar bosques de pequeños y medianos propietarios y reactivar la industria maderera Pyme.

El impacto del plan no sólo apunta a la restauración de la cobertura vegetal perdida, tanto en áreas de bosque nativo como productivo, sino también a la captura de carbono y la creación de una industria forestal más resiliente frente a los incendios, alineada con los principios de sostenibilidad a largo plazo.

## ESTRATEGIA PARA AUMENTAR LA PLANTACIÓN FORESTAL

En el marco de la reunión, el ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, explicó que el Gabinete Pro Crecimiento y Empleo se desarrolla en el contexto del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío, el cual busca abordar los desafíos productivos estructurales de la región.

Este plan contempla 32 medidas organizadas en cinco ejes estratégicos, dentro de los cuales destaca el Eje 4: Reactivación y fortalecimiento de la industria en el mediano y largo plazo, donde la medida 19 contempla una estrategia para aumentar la plantación forestal.

En ese sentido, como la reforestación está incluida en el Plan Fortalecimiento Industrial del Biobío, el presidente de Biobío-Ñuble pidió al jefe de estado asegurar el financiamiento para



garantizar la restauración de los bosques productivos afectados por los incendios forestales.

En su vocería del pasado viernes, el ministro Grau destacó que los proyectos de inversión analizados en la reunión están centra-

dos en el sector energético, y que los demás tópicos del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío iban a ser discutidos en una sesión horas más tardes, que se seguía desarrollando hasta el cierre de esta edición.

## GABINETE PRO CRECIMIENTO Y EMPLEO

El ministro Grau explicó en qué consistió el Gabinete Pro Crecimiento, resaltando la importancia de la colaboración público-privada en la identificación y resolución de barreras administrativas que dificultan la inversión.

“Hemos revisado el plan de acción para 15 proyectos de inversión muy importantes para la región, donde destaca el sector energético. Son proyectos que involucran más de 2.000 millones de dólares y más de 3.500 puestos de empleo en la etapa de construcción”, explicó el secretario de Estado.

Asimismo, destacó el trabajo de coordinación con las seremías y los distintos servicios sectoriales para agilizar los permisos y destrabar la materialización de proyectos clave.

“¿Qué es lo que hicimos en este gabinete? Básicamente lo que hacemos es identificar cuáles son las gestiones en materia de permisos sectoriales que están demorando la materialización de estos proyectos a través de un trabajo de identificación público-privada y definimos cómo poder acelerar aquello”, indicó.